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Право

В Москву, на съезд судей 
ЕКАТЕРИНБУРГ. 1 декабря делегация Свердловской области вы
ехала в Москву на четвертый съезд судей России, который про
йдет с 3 по 5 декабря.

Как сообщила пресс-служба 
областного суда, съезд счита
ется чрезвычайным в связи с 
кризисом в судебной системе 
России. Из-за отсутствия 
средств судьи в ряде регионов 
страны прекращают работу. 
Поэтому граждане не могут 
реализовать свое право на су
дебную защиту, что напрямую

приводит к нарушению прав 
человека. В заседании съезда 
примет участие представитель 
Совета Европы. Свердловскую 
область представляют 14 су
дей под руководством предсе
дателя областного суда Ивана 
Овчарука.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ 
НОВОСТИ

Еженедельник

ДИАГНОЗ
На прошедшей неделе занимали воображение не столько 

сами события, сколько их подоплека. Госдума возбудилась от 
приказа президента о выводе войск из Чечни, и рыжковское 
«Народовластие» устами Бабурина провозгласило цель — им
пичмент президента и отставка правительства. Но экстрен
ное заседание закончилось ничем. Все остались на месте: и 
президент, и правительство, и сама Дума. Жириновский вдо
воль наорался у микрофонов, вызывая куда-то вдруг запро
павший призрак гражданской войны. Беляев, как навоевав
шийся солдат, яростно защищал дембельнувшего его прези
дента. Зюганов резонно потребовал от прокуратуры расследо
вать все события позорной войны от и до.

Вообще, что нравится у коммунистов — это точная, будто 
выстрел в десятку, критика власти. Иной раз так бы встал и 
пошел за Геннадием Сергеевичем, как за Данко, как на голос 
Лорелеи, как Матросов на амбразуру. Коммунисты, оказав
шись на обочине власти, научились, наконец, вслушиваться 
в общественную жизнь не хуже врачей. Диагноз ставят с лету. 
Вот только лечить будут, окажи им такую честь, по един
ственно известным ленинским рецептам — трудотерапия и 
голодание.

Впрочем, возвращается слух после оглашенных привет
ственных воплей и к Западу. Американский конгресс теперь 
ставит экономическое сотрудничество с Россией в зависи
мость от того, как скоро Москва разберется с преступностью 
в своей стране. До сих пор Штаты добивались чего хотели. 
Наши власти открыли границы для выезда евреев и подкор
ректировали законодательство в пользу соблюдения прав че
ловека. Боюсь, на этот раз Америке долго придется на нас 
коситься. Потому как бесполезно у вора просить бросить во
ровать. Привычка, говорят, въедливая, словно наркомания. 
Черномырдин на прошедшей неделе дал накачку милицейс
ким начальникам. Выслушали вяло.

Сходится с коммунистами в диагнозе и бывший диссидент 
Владимир Буковский, культовая фигура для «Голоса Амери
ки» и «Радио «Свободы» 70-х—80-х годов, не получивший 
визу на посещение России. Он считает, что нет у нас ни рын
ка, ни демократии. Вместо первого — криминальная монопо
лизированная экономика, исключающая конкуренцию, вмес
то второй — демократура. Эдакий сфинкс, у которого на дик
таторских лапах покоится демократическая голова.

Внутри страны примерно так же мыслит Явлинский. Не
даром ельцинские агитаторы накануне президентских выбо
ров пытались засунуть в петлицу Григория Алексеевича крас
ную гвоздику — спутницу тревог. Еле-еле Явлинскому уда
лось откреститься от любезно навяливаемого цветочка. Но 
тревоги остались при нем. Нынешнюю систему власти Григо
рий Алексеевич именует Сговором. «Ты не говори, что я во
рую, и я не скажу, что ты не говоришь». Съезд движения 
«Яблоко» констатировал: демократические ценности нужда
ются в защите. Власти их сначала дискредитировали, сделав 
посмешищем для острого на язычок народа. Теперь цунами, 
поднятое коммунистами и псевдопатриотами, готово в лю
бой момент снести хлипкую постройку. «Яблоко» думает 
плодоносить в регионах,’ решив расширять и укреплять сеть 
своих представительств на местах. Надо полагать, в противо
вес коммунистическим ячейкам.

Собственно, Ельцин и его правительства всегда находи
лись под жестким давлением оппозиции внутри страны. Но у 
властей была отдушина — их поддерживал Запад. Поспособ
ствовав очередному воцарению Бориса Николаевича, инос
транцы, видимо, решили учинить спрос своему протеже. 
Красивый жест Черномырдина с отдачей французам дорево
люционных долгов России вряд ли сумеет сдержать наметив
шийся холодок. Но и закручивать банки на зиму иностран
цам не резон — опасно консервировать некачественный про
дукт. Сорвет крышки — беды не оберешься.

Нынешним властям манишек уже не отстирать. Отметив
ший на прошедшей неделе свое девяностолетие академик 
Дмитрий Сергеевич Лихачев заметил просто: «Люди стали 
хуже». Когда годами торчишь в тупике, можно вообще озве
реть. Или поехали, или — по домам.

На следующей неделе что-нибудь обязательно случится. 
До будущего вторника.

Олег БАЛЕЗИН

Два Георгия
ЕКАТЕРИНБУРГ. Вчера исполнилось 100 лет со дня рождения маршала 
Советского Союза Георгия Константиновича Жукова.

29-го ноября празднества в Екатеринбурге достигли апогея. С 
утра состоялся парад войск у памятника полководцу, вручение Жу
ковских премий лучшим суворовцам. Днем — торжественный при
ем ветеранов-жуковцев у мэра города Чернецкого, где он сам, 
председатель фонда Жукова А.В. Левченко, создатель памятника 
полководцу — К.В. Грюнберг и другие говорили много торжествен
ных и восхищенных фраз о сидящих за столом ветеранах и о самом 
Жукове. В этот же день в «Кбсмосе» состоялись официальные тор
жества, связанные с юбилеем, а вечером над городом грякул салют.

Результатом общероссийских торжеств стал новый Орден Жуко
ва — высшая полководческая награда России. Кроме того, похоже, 
грядет и канонизация Жукова: наша уральская епархия не отверга
ет идею причисления маршала к лику святых, и будет тогда на Руси 
святой Георгий-победоносец-П.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ, фото Анатолия ЛАПТЕВА

Всемирная декада инвалидов

Без комментариев
ПРЕЗИДЕНТОМ МОЛДАВИИ ИЗБРАН ПЕТР ЛУЧИНС- 

КИЙ

ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ПРЕДПРИЯТИЙ ТЭКА ПЕРЕД ФЕДЕРАЛЬ
НЫМ БЮДЖЕТОМ ЗА 10 МЕСЯЦЕВ 1996 ГОДА ДОСТИГЛА 
30,6 ТРИЛЛИОНА РУБЛЕЙ

«ЯБЛОКО» НА ЗАВЕРШИВШЕМСЯ СЪЕЗДЕ ВЗЯЛО 
КУРС НА ПРЕВРАЩЕНИЕ В ПАРТИЮ

ДЕКЛАРАЦИЮ ОБ ЭКОНОМИЧЕСКОМ СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
ПОДПИСАЛИ РУКОВОДИТЕЛИ АГРАРНОГО СОЮЗА РОССИИ, 
АССОЦИАЦИИ КРЕСТЬЯНСКИХ (ФЕРМЕРСКИХ) ХОЗЯЙСТВ И 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ КООПЕРАТИВОВ И СОВЕТА ПРОФ
СОЮЗОВ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

УКРАИНА РЕШИЛА ПРИСТУПИТЬ С 1 ДЕКАБРЯ К КОН
ВОИРОВАНИЮ ТРАНЗИТА АКЦИЗНЫХ ГРУЗОВ ЧЕРЕЗ 
СВОЮ ТЕРРИТОРИЮ

БОРИС ЕЛЬЦИН ОТКЛОНИЛ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О 
ПРЕКРАЩЕНИИ РАЗДЕЛА ЧЕРНОМОРСКОГО ФЛОТА»

ИНФОРМАЦИЯ АГЕНТСТВА ИТАР-ТАСС

3 декабря — Прокл.
На Прокла всякую нечисть 
проклинают.

УВАЖАЕМЫЕ
РЕКЛАМОДАТЕЛИ!
Тех, кто обратится к нам 
с 3 по 31 декабря, ждет 
приятный 
предновогодний сюрприз — 
цены на рекламу снижены 
на 30 процентов!
Это касается 
и долговременных 
договоров на 1997 год.

РЕКЛАМА В ОБЛАСТНОЙ МОЛОДЕЖНОЙ 
ГАЗЕТЕ «НА СМЕНУ!»-
ЗАБОТА 0 НАСТОЯЩЕМ И БУДУЩЕМ!

ТАК КТО ЖЕ СЛЕП?
Разные движения мысли и души вы

звал показанный недавно по ОРТ фильм 
А. Адабашьяна «Опыты дыхания». Но 
бесчувственными, наверное, не оставил 
никого из смотрящих. Трагедия челове
ка, существующего на грани двух изме
рений — жизни и смерти, потрясает. Это 
— не фильм ужасов. Это — ужас жизни.

Можно бесконечно оглядывать и об- 
мысливать многогранник проблем, внут
ри которого страдает человек-инвалид. 
А можно помочь. Или хотя бы не навре
дить. Как видно из фильма, американс
кое правительство выделяет немалые 
деньги для своих обделенных судьбой 
сограждан. Беспомощный человек имеет 
возможность пользоваться персональ
ным компьютером, телевизором, в его 
распоряжении — различные приспособ
ления, облегчающие жизнь. И что уж во
все (по нашим понятиям) изумляет — го
сударство помогает инвалидам решать 
сугубо интимные проблемы, выделяя 
средства для приглашения сексуальных 
партнеров или партнерш.

Стоит ли говорить о тЬм, что запад
ный инвалид может без всяких затруд
нений въехать на коляске в любой «вид 
транспорта», офис или магазин. А вот 
говорить о том, что наше сегодняшнее 
общество напрочь потеряло слух, зре
ние, сердце, душу, наверное, еще стоит. 
Даже те элементарные знаки внимания,

пога
4-5 декабря по области 
ожидается переменная 
облачность, без 
существенных осадков. 
Ветер западный, 1 —6 
метров в секунду. 
Температура ночью 
4 — 9 градусов мороза, 
в горных районах до —15. 
Днем -4-—/-/ градус.

НЛРОЛНЫИ 
МЕСЯЦЕСЛОВ

которые страна наша оказывала своим 
инвалидам, брошены под ноги, как вот 
этот дорожный знак, запечатленный фо
токорреспондентом Толей Лаптевым на 
перекрестке улиц Фрунзе и Чапаева, что

в областном центре. Он и сейчас там ва
ляется, никому не нужный, кроме слабо
видящих и совсем слепых людей. Груст
но, товарищи, очень грустно, господа!

Тамара ЛОМАКИНА

Первый день зимы город встретил всего-навсего тремя ДТП.
На перекрестке Восстания—Ломоносова в 20 часов встрети

лись «восьмерка» с «шестеркой». Водители почти не пострада
ли, но покалечены пятеро пассажиров, среди них 15-летняя 
школьница из 178-й школы.

В 3 часа утра на улице Щорса вздумалось покататься пьяному 
пешеходу. Он попытался'запрыгнуть на проезжавший мимо 
УАЗик, но сорвался и оказался под колесами шедшего сзади 
«Икаруса». Любитель быстрой езды получил перелом голени и 
сотрясение мозга.

Не смогли разъехаться на территории Уралмашзавода «се
мерка» и УАЗ-452, принадлежавшие заводским работникам. В 
результате столкновения водители с переломами и сотрясением 
мозга были госпитализированы.

ОТДЕЛЕНИЕ ПРОПАГАНДЫ ГАИ УВД ЕКАТЕРИНБУРГА

За минувшие выходные по области за
регистрировано 52 пожара, 25 из них в 
Екатеринбурге. В огне погибло двое и 
пострадал один человек.

АРТИНСКИЙ РАЙОН. В селе Ильчигулово 
задохнулся в своем доме 48-летний элект
рик сельской администрации. Он был не
трезв, курил и поджег домашние вещи.

ЕКАТЕРИНБУРГ. В 3 часа утра на неохра
няемой стоянке возле гостиницы «Исеть» 
неожиданно загорелись ВАЗ-2101 и «Моск
вич-2141 ». Возможен умышленный поджог 
легковушек.

ОТДЕЛЕНИЕ ПРОПАГАНДЫ 
УГППС УВД ОБЛАСТИ

Читайте 
в четверг: Умный ищет общее



2 стр. J декаоря 1W6 года

Быт

Тонкая 
горячая 
струйка
ЕКАТЕРИНБУРГ. 2 декабря ге
неральный директор АО 
«Свердловэнерго» Валерий 
Родин принял решение об ог
раничении лодачи горячей 
воды в Екатеринбурге, Перво
уральске, Каменске-Уральс- 
ком вплоть до погашения до
лгов за поставленную теплоэ- 
нергию.

Предприятиям АО «Свер
дловэнерго» направляется 
распоряжение о вводе огра
ничений. В мэрии Екатерин
бурга 2 декабря прошло со
вещание, на котором пыта
лись решить проблему горя
чего водоснабжения города.

ЕАН

Сотрудничество 

Единым 
языком 
педагогики
В четвертый раз приехали в 
Екатеринбург немецкие учи
теля из земли Баден-Вюртем
берг.

Начало сотрудничеству 
земли и области положено 4 
года назад соглашением о со
трудничестве, которое подпи
сали министр земли господин 
Тейфель и губернатор облас
ти Э. Россель.

За это время сложились 
партнерские отношения меж
ду Академией повышения 
квалификации учителей в го
роде Кальве и Уральским пе- 
дуниверситетом. В Академии 
стажировались все препо
даватели немецких кафедр, 
студенты УрГПУ, школьные 
учителя из многих городов 
области. У нас на инязе есть 
немецкий центр, а в Акаде
мии Кальве — Уральский ин
формцентр. Работают с не
мцами и филологи, и геогра
фы, и историки педуниверси- 
тета.

А старшеклассники на уро
ках русского языка в гимна
зиях Баден-Вюртемберга чи
тают учебное пособие об 
Урале. Эта тема обязательна 
в школьной программе зем
ли.

В составе нынешней деле
гации и пятеро учителей рус
ского языка, директор шко
лы, представители Академии 
и земельного министерства. 
Программа пребывания — 
это поездки в Невьянск, на 
границу Европы и Азии, Ни
жний Тагил и работа в языко
вых школах № 37 и 70 Екате
ринбурга, доклады и семина
ры в УрГПУ, встречи у само
вара, концерты, спектакли и, 
конечно, общение в принима
ющих семьях.

Марина ДАВЫДОВА

СиТуаЦИЯ

ДЛЯ «УРАЛА» ОНА
ЕКАТЕРИНБУРГ. Над перроном станции «Свер- 
дловск-Пассажирский» гремит марш, и под «Про
щание славянки» с первого пути медленно отхо
дит «Урал» — один из лучших фирменных поез
дов России. Вот уже 20 лет его провожает в путь 
Лариса Васильевна Петрова, инструктор по тех
ническому обучению поездных бригад.

Жизнь ее связана с «Уралом». В 63-м году 
после окончания училища она приходит сюда 
проводницей. В 64-м «Урал» получает звание 
фирменного, а в 68-м Лариса Васильевна, закон
чив курсы механиков-бригадиров, становится 
начальником поезда. В 76-м она утверждена в 
должности инструктора, и с тех пор все провод
ники «Урала» проходят через нее.

Лариса Васильевна получила звание «Почет
ный железнодорожник» и орден Славы 3-й сте-

пени. Во многом благодаря ей поезд стал таким, 
какой он есть.

— Лучше заплатить 170 тысяч за место здесь, 
чем 100 в обычном поезде, но зато ехать в чисто
те, — говорят пассажиры.

Лариса Васильевна о себе говорит не много — 
больше о своей работе и подчиненных.

— Мы привыкли видеть на таких работах жен
щин, но труд-то этот совсем не женский, — счи
тает Лариса Васильевна. — Просто выехать из 
дому на несколько суток для женщины уже тя
жело. А ездить приходится постоянно. Кроме 
того, вибрация, шумы, плохое питание в дороге, 
нервотрепка с пассажирами, сквозняки...

...Изменился пассажир: за свои деньги он хо
чет получать достойный сервис, но порою опус
кается просто до капризов, и здесь проводник 
должен остаться на высоте.

— Буквально неделю назад был случай. Пас
сажир изо всех сил пытался создать конфликт
ную ситуацию, думая дождаться от проводника 
хотя бы резкого слова. И в конце рейса, не полу- 

- ЕДИНСТВЕННАЯ 
чив в ответ грубость, расстроенный, признался: 
«Спасибо, не ожидал такого обращения и обслу
живания. Я думал, что проводник все равно не 
выдержит!»

Каждое утро отправляется и каждый вечер 
приходит в Екатеринбург «Урал», и каждый раз 
его встречает и провожает Лариса Васильевна 
Петрова. Четыре состава, восемь бригад, 240 че
ловек, кроме того, дополнительно поезд номер 
7-8. Все надо заметить: внешний вид состава и 
проводников, конфликты на посадке — и стре
мительно, до отправления поезда, все уладить. 
Сменщика нет — должность эта единственная на 
поезд.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Линия проведена. А мира все нет...
ЕКАТЕРИНБУРГ. Конфликт вокруг здания на Мельковской, 12 несколько 
приутих после решения Высшего арбитражного суда провести своеоб
разную «демаркационную линию» между собственностью ПО «Урал- 
строймеханизация» и владениями учебного центра областной службы 
занятости. Отныне общежитие будет считаться принадлежащим «Урал- 
строймеханизации», а само здание школы — учебному центру.

Директор ПО «Уралстройме- 
ханизация» Виктор Королев, од
нако, результатами суда не до
волен:

— Трест должен приватизи
ровать все здание, — считает 
он. — Такого же мнения при
держивается и Комитет по гос- 
имуществу Российской Феде
рации, потребовавший дополни
тельно внести в уставной капи
тал нашего предприятия все 
оборотные средства и имущест
во, которые еще не вошли в 
него при приватизации. Област
ной Комитет по госимуществу 
не позволяет нам этого. Когда, 
наконец, у нас будут законы, 
позволяющие защитить произ

водство от несправедливых 
действий вышестоящего руко
водства?

Комментирует мнение Коро
лева заместитель председателя 
областного Комитета по госиму
ществу Владимир Анкудинов:

— Решение Высшего арбит
ражного суда есть, и с ним, хо
чется или нет, надо считаться. 
Разумеется, стороны могут ос
порить это решение, вынеся на 
коллегию суда через Генераль
ную прокуратуру протест. Но, 
судя по всему, «Уралстройме- 
ханизации» хотелось бы владеть 
всем зданием — и общежити
ем, которое по суду подлежит 
дополнительной приватизации,

и зданием школы, передать ко
торое из рук учебного центра в 
руки «Уралстроймеханизации» 
требует Комитет по госимущес
тву РФ. Мы уже ответили наше
му федеральному начальству, 
что не можем выполнить это 
распоряжение. При отказе ссы
лались на Закон, принятый в 
мае этого года Госдумой: зда
ния, являющиеся базой для об
разовательных учреждений, не 
могут быть приватизированы. 
Реакции со стороны федераль
ного Комитета пока нет.

...Пока комитетчики решают 
спорные вопросы, позволю 
себе задаться вопросом ковар
ным: кому выгодно стравить 
«Уралстроймеханизацию» и 
учебный центр областной служ
бы занятости, довести ситуацию 
до взрыва?

Евгений СУСОРОВ

ПЯТНАДЦАТЬ МИЛЛИАРДОВ — 
АРИФМЕТИЧЕСКАЯ ОШИБКА?
Долги, реальные и мифические, корпорации «Абак» породили 
множество слухов, лишь отчасти, может быть, проясняющих 
суть дела, но еще больше наводящих тень на плетень. Информа
ционное агентство «Европейско-азиатские новости», к примеру, 
распространило информацию о 15-миллиардном штрафе, кото
рый грозит фирме за сокрытие доходов.

Как же обстоит дело с точ
ки зрения руководства «Аба
ка»?

1. Говорить о бюджетном 
«долге корпорации «Абак» 
некорректно и преждевре
менно, ибо с претензией го
родской налоговой инспекции 
к «Абаку» корпорация не со
гласна. В результате интен
сивных консультаций между 
руководством фирмы и нало
говой инспекцией взыскуемая 
сумма снизилась на несколь
ко миллиардов рублей. В 
дальнейшем спор должен 
разрешиться в арбитражном 
суде.

2. Никакого ареста иму
щества «Абака» не произво
дилось, равно как не произ
водилась и опись офиса на 
Радищева. Уголовных дел в 
отношении сотрудников кор
порации тоже не возбужде
но, поэтому нет и юридичес
ких оснований для примене
ния жестких мер. Вообще, по 
мнению президента «Абака» 
Андрея Хорошилова и финан
сового директора фирмы Ок
саны Журавлевой, взрыв вни
мания прессы к проблеме 
корпорации слегка запоздал: 
несколько недель назад дело 
о налогах и долгах передано

в налоговую полицию для 
контроля проверок инспекто
ров, и за это время не случи
лось ничего сверх обычного. 
Руководство «Абака» счита
ет, что в работе налоговых 
инспекторов допущен ряд 
ошибок — документальных, 
юридических и даже арифме
тических. Причем претензии 
инспекции возникли только к 
фирме МПФ «Абак», которая 
в последнее время не играет 
существенной роли в работе 
корпорации. Сама же струк
тура «Абак» в целом работа
ет нормально: открылся ма
газин одежды «Верона», на 
очереди — магазин деловой 
техники «Навигатор»...

— Проверка МПФ «Абак» 
проводилась налоговой ин
спекцией еще весной этого 
года, — пояснил Андрей Хо
рошилов на пресс-конферен
ции, данной в четверг. — Ин
спекторы почему-то отказа
лись от проведения полной 
проверки, хотя фирма сама 
им это предлагала. К тому же 
мы до сих пор не получили 
приложения к акту о провер
ке, что является грубейшей 
юридической ошибкой. Вооб
ще странно, что налоговая 
инспекция занялась «Аба

ком» — фирмой не малень
кой, но и не настолько мощ
ной, чтобы за нас брались, 
как за монополистов. По-мо
ему, основная причина этого 
шага — надо получить деньги 
в бюджет, и если бесполезно 
их ждать от реальных до
лжников-банкротов, то го
раздо эффективней затребо
вать их с фирмы, крепко сто
ящей на ногах.

Оксана Журавлева допол
нила картину перечнем нане
сенных убытков: в результа
те поднятого шума отодвину
ты переговоры с двумя зару
бежными фирмами и с го
родской администрацией 
Екатеринбурга, встревожены 
партнеры из Москвы, Крас
нодара, из Эмиратов и Ита
лии. Из двух «мух» — уволь
нения бывшего исполнитель
ного директора корпорации 
Зверева и пожара на скла
дах, принадлежащих «Про- 
мсвязи» и находящихся в 
аренде «Абака» — уже вы
росла масса «слонов». Зве
рев, как теперь оказалось, 
уволился по собственному 
желанию, и мотивы этого 
поступка руководству до 
конца не известны. Но не 
сменилось руководство кор
порации. А ведь именно та
кой слух просочился в СМИ.

Склады, находившиеся на 
момент пожара в субаренде у 
частного предпринимателя, 
пострадали тогда, когда 
проверка уже закончилась, и

смысла прятать следы «махи
наций» не было.

«Абак» сегодня — это сеть 
крупных магазинов, фирма 
по продаже готовых коттед
жей, туристический сервис, 
служба международных гру
зоперевозок, а также сотни 
работников, десятки тысяч 
клиентов и миллиарды рублей 
коммерческого оборота. 
Правда, лишь в активе. Жи
вых денег на счету корпора
ции сегодня, как выразился 
сам Андрей Хорошилов, «с 
гулькин нос».

Каковы же дальнейшие 
действия руководства корпо
рации?

— Мы будем отстаивать 
все пункты нашего искового 
заявления, которое собира
емся отправить в арбитраж
ный суд, — говорит Андрей 
Хорошилов. — Хотя, согласно 
закону, это не освобождает 
нас от уплаты штрафа и нало
гов...

В структуре отечественных 
жуликов наметился матерый 
и решительный лидер. Имя 
ему — Государственный Ап
парат. Облапошить его даже 
на стоимость трамвайного 
билета чревато крупными не
приятностями. Он же творит 
что хочет с рядовыми нало
гоплательщиками, уважаемы
ми фирмами, прессой. Впро
чем, он не может иначе. Так 
поступают все временщики.

Евгений СУСОРОВ

Восток как Восток --------------------------
ТЕГЕРАН, 1 декабря. Массовыми арестами женщин была 

отмечена суббота в иранской столице. Всем им предъявлено 
обвинение в «моральном разложении» за... «нарушение 
формы одежды». Девушки и женщины арестовывались на 
рынках, в магазинах и других общественных местах и пре
провождались в полицейские участки для проведения соот
ветствующей беседы. Иранские клерикалы считают един
ственной «правильной одеждой» для женщин черные платья 
и чадру, а все остальное «от лукавого». Теперь мужья и 
отцы попавших в облаву женщин заплатят большие по 
здешним меркам штрафы и пройдут инструктаж по воспи
танию женщины в духе исламских традиций.

Мелииина -----------------------------------------
БЕРЛИН, 30 ноября. Борьба с «чумой XX века» должна осу

ществляться повсеместно и носить глобальный характер. Тако
го мнения придерживается руководство Германского общест
ва помощи больным СПИДом, которое потребовало предос
тавления стерильных одноразовых шпирцев... заключенным 
германских тюрем. В настоящее время такими «услугами» 
могут пользоваться лишь заключенные в некоторых исправи
тельных учреждениях Гамбурга и Нижней Саксонии, отмечает
ся в заявлении, распространенном здесь по случаю отмечае
мого 1 декабря Всемирного дня борьбы со СПИДом. Такая 
ситуация свидетельствует, что и через 15 лет после того, как 
стали полностью известны масштабы опасности заболевания 
СПИДом, германские политики сознательно мирятся с воз
можностью распространения вируса иммунодефицита чело
века в местах лишения свободы, считает Вероника Отте, отве
чающая в обществе помощи больным СПИДом за опеку за
ключенных. Профилактические меры в отношении наркома
нов, по ее словам, в местах лишения свободы оставляют же
лать лучшего. Замена героина различными медикаментами 
возможна далеко не для всех, кто в этом нуждается. А право 
самому выбрать лечащего врача является для заключенных 
абсолютно чуждым понятием. «Мы требуем лишь, чтобы 
уровень медицинского обслуживания в тюрьмах был сравним 
с тем, который существует на свободе», — указала Отте. Это 
подразумевает и предоставление отбывающим наказание од
норазовых стерильных шприцев.

ВАШИНГТОН, 1 декабря. Глобальную систему оповеще
ния о вспышках эпидемий планируют создать США и Евро
пейский союз. На первых порах, сообщила газета «Вашинг
тон пост», по этой системе будут распространяться сведения 
о вспышках таких заболеваний, как гепатит. Впоследствии в 
систему будут заводиться сведения обо всех инфекционных 
заболеваниях, а также будет составлен подробный перечень 
симптомов различных заболеваний. Необходимость в созда
нии такой системы связана с тем, что сравнительно неболь
шие по масштабам вспышки заболеваний могут превратить
ся в глобальную эпидемию в условиях, когда современные 
транспортные средства способствуют распространению бо
лезнетворных микробов, а врачи во многих странах слабо 
знакомы с экзотическими болезнями, отметила в беседе с 
журналистами руководитель созданной при госдепартамен
те США программы борьбы с инфекционными заболевания
ми Нэнси Картер-Фостер. «Эти заболевания не сдерживают
ся государственными границами, — отметила она. — С точки 
зрения распространения заболеваний, мы, образно выража
ясь, все живем в одной глобальной деревне». Согласно ныне 
действующим процедурам, Всемирная организация здраво
охранения требует от правительств разных стран сообщать 
лишь о вспышках холеры, чумы и желтой лихорадки, а такие 
смертельно опасные болезни, как эбола, в этот перечень не 
включены. В соответствии с планом создания новой системы 
оповещения, США и правительства европейских стран будут 
сообщать о вспышках заболеваний на своей территории, а 
также будут поощрять правительства других стран участво
вать в этой программе, обещая им помощь в борьбе с эпи
демиями.

Реликвии -------------------------------------------
ЛОНДОН, 30 ноября. Национальная святыня и символ 

шотландской государственности — знаменитый Сионский ка
мень в торжественной обстановке официально передан се
годня Лондоном Шотландии во время церемонии с участием 
герцога Йоркского. Тысячи жителей Эдинбурга в день св. 
Андрея, который считается национальным праздником Шот
ландии' вышли на улицы города, чтобы приветствовать этот 
высший знак власти шотландских королей, известный также 
как Камень судьбы. Он возвращен из «английского плена», 
который продолжался ровно семь веков. Английский король 
Эдуард I в знак покорения Шотландии захватил камень в 1296 
году, привез его в Лондон и положил под свой трон. С тех 
пор он использовался при коронации всех английских коро
лей и лежал в открытом ящике под Коронационным крес
лом в Вестминстерском аббатстве. Отныне Сконский камень 
будет храниться в господствующем над городом Эдинбургс
ком замке, построенном на вершине огромной базальтовой 
скалы. Сегодня на открытом «Лэндровере» в сопровожде
нии почетного караула он был доставлен туда из старинного 
дворца Холирудхаус по главной улице Эдинбурга Ройял- 
майл (Королевская миля). Решение о возвращении святыни 
Шотландии было принято правительством Джона Мейджора 
в попытке поднять свою популярность среди шотландцев. 
Оно было одобрено королевой Великобритании Елизаветой 
II, однако камень будет возвращаться в Лондон для церемо
нии возведения на трон очередного английского монарха. 
Судьба Сконского камня, весом более двух центнеров, ове
яна легендами. Утверждают, что преклонив голову, на нем 
отдыхал библейский Иаков. Камень «путешествовал» по 
Египту, странам Азии и Европы, пока судьба не занесла его в 
Испанию. Оттуда камень попал сначала в Ирландию, а затем 
— примерно в V веке — в Шотландию. Он стал использовать
ся в церемониях коронации.

Путешествия
ХАНОЙ. Маршрут россиянина, совершающего кругос

ветный велопробег по побережью крупнейших континен
тов, был изменен из-за отказа китайских властей выдать 
ему въездную визу на территорию КНР. Как сообщило ки
тайское посольство в Ханое, Владиславу Кетову было отка
зано в разрешении проехать по территории Китая, пос
кольку «китайская сторона не может гарантировать лич
ную безопасность иностранцам, путешествующим на двух
колесных транспортных средствах». Супермарафон Вла
дислава Кетова, 47-летнего художника из Санкт-Петербур
га, начался 14 мая 1991 года. Позади уже 46 тысяч кило
метров, пройденных на велосипеде вдоль побережья раз
личных государств на разных континентах. Его маршрут 
пролег по территориям 45 европейских и африканских 
стран. По словам самого Кетова, к 2000 году он надеется 
покрыть расстояние в 220 тысяч километров. Владислав ве
рит, что его беспрецедентный вояж послужит укреплению 
престижа России в мире. «Если я не могу попасть на мате
риковый Китай, сказал В. Кетов, — то маршрут моего про
бега ляжет через Тайвань, к властям которого я собираюсь 
обратиться за разрешением на въезд». После Тайваня рус
ский путешественник планирует проехать по дорогам Юж
ной Кореи и Японии, затем вернуться в Россию, пересечь 
Берингов пролив и отправиться на Аляску.

В ПОДБОРКЕ ИСПОЛЬЗОВАНА ИНФОРМАЦИЯ
АГЕНТСТВА ИТАР-ТАСС
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АЭРОБИКА
30 ноября — 1 декабря в 

Екатеринбурге прошел 1-й от
крытый праздник красоты и 
здоровья <Аэробика-96». В 
программе были показатель
ные выступления сборной 
Свердловской области по спор
тивной аэробике, клубов Ека
теринбурга — «Динамо», 
«ВИЗ», «ЮССА», «А-Джем», 
«Джамп», команд из Нижнего 
Тагила, Верхней Пышмы, За
речного, Озерска (Челябинс
кая обл.). Из запланированных 
областной федерацией спор
тивной аэробики событий нуж
но отметить чемпионат Екате
ринбурга (13—14 января), от
крытый чемпионат и первен
ство Свердловской области 
(21 —22 февраля). Кроме того, 
от Российской федерации 
спортивной аэробики получе
но принципиальное согласие на 
проведение в конце марта в 
Екатеринбурге чемпионата 
России.

БИАТЛОН
С 31 ноября по 6 декабря в 

Екатеринбурге проходят со
ревнования на Кубок «Урал- 
Металлика». В них принимают 
участие около 300 спортсме
нов из Алтайского края, Ижев
ска, Красноярска, Ленинград
ской области, Новосибирска, 
Перми, Свердловской облас
ти, Тюмени, Ханты-Мансийска 
и Челябинска. Нашу область 
представляют около 20 чело
век, вот лишь некоторые из них 
— женщины: Е. Сапожникова, 
С. Сухогузова, Н. Бурневская, 
В. Смирнова, И. Милешина; 
мужчины: Э. Башмаков, Ю. 
Галкин, А. Карпенков, А. Ко
вязин. Из-за необычно теплой 
погоды возникли проблемы со 
снежным покрытием трассы, и 
всю дистанцию учебно-спор
тивной базы «Динамо» засы
пали специально привезенным 
снегом.

Юрий ЮРЧЕНКО

КВНу — 35 

Игра — 
ягодка 
опять
ЕКАТЕРИНБУРГ. Полуфиналь
ные игры КВН, посвященные 
35-летию движения Клубов Ве
селых и Находчивых, собра
ли в прекрасном зале горной 
академии студентов из 9 ву
зов области.

Нет, не всех сразу: по жре
бию в первый день выступа
ли хозяева — горняки и гос
ти из УПИ и Академии путей 
сообщения (УрГАПС). Муд
рость «Дома стены помогают» 
на этот раз не сработала. 
Сильной и опытной команде 
политехников не стоило тру
да победить сравнительно мо
лодых горняков и железнодо
рожников.

А вот во 2-й день борьба 
развернулась острая. Как го
ворится, женщины вне конку
ренции, поэтому женская 
сборная УПИ заняла почетное 
3-е место, а веселые и наход
чивые лестеховцы совместно 
с гостями из Нижнетагильского 
пединститута набрали по оди
наковому количеству баллов.

В заключительный день вы
сокий класс, как всегда, по
казали команды юридической 
академии и УрГУ. А молодой 
команде экономистов (УрГЭУ- 
СИНХ) стоит еще творчески 
подрасти — резервы есть, и 
неплохие.

— Сколько пет было К. 
Марксу?

— Когда?
— А ведь он прав, черт 

возьми.
Так называемые «политех

нические» шутки по-прежне
му одна из самых популярных 
тем. Студентов-экономистов, 
например, остро волнует, «по
чему мы до сих пор не мо
жем договориться с японца
ми по курильскому вопросу». 
А юристам как раз все ясно: 
«Потому что мы упорно де
лаем вид, что не понимаем по- 
японски».

Особой популярностью у 
квнщиков пользуется И. Ше
ремет: не обошли они своим 
вниманием и навязчивые рек
ламные ролики по ТУ, а «ум
ная» мысль, что «тучи, как 
люди», в заключительной игре 
звучала по меньшей мере 3 
раза.

Поскольку силы, особенно 
в первый день, были не рав
ны, вопрос с финальной игрой 
решался по количеству на
бранных баллов. Финалиста
ми стали УГТУ-УПИ, УрГЮА 
и НТГПИ.

По словам одной из ко
манд, «шутка, как велосипед: 
если не въезжаешь, она пада
ет». Хорошо бы в весеннем 
финале КВН не услышать 
«упавших» шуток.

Наталья ЕВДОКИМОВА

1996 год наверняка вошел в историю российского и мирового бас
кетбола уже тем, что именно в этом году в России, как и чуть рань
ше — в США (и практически одновременно — в Европе), была со
здана профессиональная баскетбольная суперлига чемпионата страны 
среди женщин. Создана по образцу и подобию существующей уже 
третий год мужской российской суперлиги? На этот и другие во
просы корреспондента «НС1», касающиеся развития современного 
российского женского баскетбола, отвечает один из создателей про
фессиональной женской суперлиги, президент БК «Уралмаш», за
служенный тренер России Анатолий КОНЦЕВОЙ.

Досье «HCI». Анатолий Кон
цевой — мастер спорта по бас
кетболу, десять лет играл в со
ставе мужской команды «Урал
маш» (Свердловск). С 1982 года 
перешел на работу в женскую 
команду клуба, вначале трене
ром, начальником команды, а с 
1995 года — президентом бас
кетбольного клуба.

— Я уже давно говорил, что 
та форма, в которой существо
вала мужская суперлига, себя не 
совсем оправдывала. Была созда
на отдельная и поначалу закры
тая структура со своим штатом 
и чрезмерными накладными рас
ходами. Мы пошли по иному пути 
и с первых же шагов работаем 
совместно с Российской федера
цией баскетбола.

— Какова главная цель созда
ния женской суперлиги?

— Как и мужской: поднятие 
престижа баскетбола, его уров
ня.

— А сегодня он — низкий?
— Где-то — да, а где-то — нет. 

Но лично я хочу, чтобы он везде 
поднялся максимально высоко. 
Все-таки женский баскетбол — 
это именно та игра, которая сей
час активно покоряет мир, и в 
России она тоже должна стать су
перпопулярной. Именно поэто
му мы в своем регламенте пред
усмотрели направление опреде
ленной части средств на рекла
му и популяризацию женского 
баскетбола в стране.

Анатолий КОНЦЕВОЙ:

«БАСКЕТБОЛ ПОКОРЯЕТ МИР, 
А «УРАЛМАШ» - БАСКЕТБОЛ!»

— А на что еще будут расхо
доваться деньги клубов —учас
тников суперлиги?

— Разумеется, на организа
цию соревнований, на четкий 
календарь без переносов и не
доездов, на стимулирование ква
лифицированного судейства, на 
развитие детского и подростко
вого баскетбола.

— Кто возглавляет женскую 
суперлигу России?

— Совет лиги, в который во
шли руководители всех восьми 
клубов. Это — законодательная 
власть. Исполнительную власть 
осуществляет избранный дирек
тором Сергей Чернов. Он яв
ляется, кстати, исполнительным 
директором мужской суперлиги 
и первым вице-президентом 
федерации. Непосредственный 
куратор лиги — Михаил Степа
нов, главный специалист —Ва
лерий Кузенков, судейские во
просы решает еще один работ
ник федерации Юрий Погорел- 
кин.

— Восемь команд — это оп
тимальное количество или оно 
будет увеличено (уменьшено)?

— По крайней мере первые 
четыре года никаких глобальных 
изменений ни в количестве ко
манд, ни в регламенте нами не 
предусмотрено.

— В женском чемпионате Рос
сии играет гораздо большее ко
личество команд, нежели пред
ставлены в суперлиге. У них бу
дет возможность войти в число 
сильнейших?

— Конечно. В соответствии с 
положением две сильнейшие 
команды высшей лиги получат 
право попасть в суперлигу. Вмес
те с командами, занявшими в 
лиге 7-е и 8-е места, они высту
пят в переходном турнире за две 
путевки в лигу-97/98. Так что 
спортивный принцип соблюден и 
здесь.

— Вы вряд ли станете пере
убеждать меня в том, что, созда
вая женскую суперлигу, Россия 
«изобрела велосипед». Скажите, 
насколько велико все же влия
ние американского баскетбола на 
наш, российский, что хорошего 
он нам может дать?

— Будучи на Олимпиаде в 
Атланте, мы специально обрати
ли внимание на то, как был ор
ганизован и проведен женский 
баскетбольный турнир, как он 
был «раскручен».

— И какие выводы сделали?
— Для российского болельщи

ка — просто, наверное, удиви
тельные. И утром, и днем,и ве
чером — полные залы! Активно 
раскупались баскетбольная атри
бутика, в том числе и форма 
сборной США. Матчи америка
нок проходили в сплошном гро
хоте трибун, зал действительно 
являлся шестым игроком сбор
ной США. Повсюду множество 
самых различных фотоплакатов 
баскетболисток США. Например, 
в витрине крупнейшего магази
на спортивных товаров NIKE по
купателей встречали фотоизоб
ражения звезд мирового и аме
риканского женского баскетбо
ла — Терезы Эдвардс и Лизы 
Лесли.

— Эдвардс, кажется, несла 
американский флаг на параде 
открытия Олимпийских игр?

— Этот флаг несли шесть са
мых популярных и уважаемых 
спортсменов, в том числе Эд

вардс и ее подруга по команде 
Кэтрин Макклейн. А еще Эдвардс 
от имени всех спортсменов про
износила Олимпийскую присягу. 
Согласитесь, что подобные фак
ты свидетельствуют о просто су
масшедшей популярности в США 
не только мужского, но и жен
ского баскетбола. И мы в Рос
сии тоже настроены стремиться 
к равноправию этих двух состав
ных единого целого.

— Говорят, что в США в ны
нешнем сезоне стартует первый 
чемпионат женской профессио
нальной баскетбольной лиги 
(WNBA)?

— Я бы хотел сразу уточнить, 
что в 1996-97 годах начинают свои 
чемпионаты сразу две северо
американские женские лиги — 
WNBA и ABL. Турнир второй из 
этих лиг стартовал в сентябре 
этого года, a WNBA начнет иг
рать с лета будущего года.

— Мужская NBA всё активнее 
начинает привлекать в свои ряды 
звезд европейского баскетбола 
— Дивац, Сабонис, Шремпф и 
другие европейцы достойно под
держивают имидж своего конти
нента. А как с женщинами? Аме
риканцы будут приглашать не- 
американок?

— Мы разговаривали с пре
зидентом WNBA (и вице-прези
дентом NBA) госпожой Валери 
Аккерман, которая особо под
черкнула интернациональную 
суть лиги. По ее словам, WNBA 

действительно начинает пригла
шать звезд европейского жен
ского баскетбола, в том числе, 
конечно, и российского, в силе 
которого американки уже име
ли возможность убедиться во 
время январской поездки в Ека
теринбург и выставочных игр пе
ред Олимпиадой.

— А кто именно из россиянок 

заинтересовал американских 
специалистов?

— В беседе с Аккерман про
звучали три фамилии баскетбо
листок сборной России — центро
вой ЦСКА Елены Барановой, на
падающей «Уралмаша» Елены 
Пшиковой и разыгрывающей 
Ирины Сумниковой, которая иг
рает в Венгрии (кроме того, 
WNBA уже пригласила выступа
ющую ныне в Испании и не пое
хавшую в сборную России цен
тровую Наталью Засульскую. — 
Ю.О.).

— Когда эти баскетболистки 
переедут в Северную Америку?

— Теоретически это может 
произойти довольно скоро. Тем 
более, что матчи российского 
чемпионата проходят по систе
ме «осень-весна», а американс
кий стартует летом. Но тут воз
никает другая проблема. Ведь 
именно летом сборная России 
(как и другие европейские коман
ды) принимает участие в различ
ных международных турнирах, в 
том числе чемпионатах Европы 
и мира.. Впрочем, эта проблема, 
наверное, решаема и наши веду
щие баскетболистки смогут по
вышать свое мастерство, да и, что 
немаловажно, свое благососто
яние, в Северной Америке.

— С игроками-«легионерка- 
ми» мы, кажется, разобрались. 
А вот как быть с тренерами сбор
ной России, тоже сейчас являю
щимися «легионерами»? Ведь и 
главный тренер Вадим Капранов, 
и его помощник Игорь Грудин в 
свободное от сборной время 
работают во Франции. Это не 
идет во вред российской сбор
ной?

— Этот вопрос также очень 
важен. Особенно в связи с не

удачным, на мой взгляд, выступ
лением нашей команды в Атлан
те. Я по-прежнему считаю, что 
сборная России должна была 
стать на Олимпиаде, как мини
мум, бронзовым призером. А 
главная ошибка тренеров заклю
чалась в том, что они вообще не 
видели ни одной игры чемпио
ната России и ориентировались 
в основном на игроков, выступав
ших в Европе, без учета уровня 
их мастерства и пригодности для 
нынешней сборной. В частности, 
речь идет о Светлане Кузнецо
вой, которая уже пять лет, на
верное, играет в Италии и на ко
торую в том числе была сдела
на ставка в ключевой игре за 
выход в полуфинал со сборной 
Австралии.

— Кузнецова, что, подвела?
— Скорее, не оправдала на

дежд, оказалась не готовой к 
роли лидера.

— А кто ее мог заменить?
— Я, например, был очень 

удивлен тем, что находившаяся 
в прекрасной спортивной форме 
уралмашевка Елена Пшикова про
водила на площадке совсем не
много времени. А играй она по 
25—30 минут, как могла и долж
на, — итоговый результат был бы 
наверняка иным. А если говорить 
не о конкретных спортсменках, 
а в целом, то я считаю, что осно
ву сборной должны составлять 
все-таки баскетболистки, посто
янно выступавшие в России. И, как 
минимум, один тренер сборной 
тоже должен работать дома, ви
деть игру всех команд, всех бас
кетболисток страны.

— Но ведь в ту же Европу 
приглашают как раз сильнейших! 
Недавно вот вновь уехала (во 
Францию) Элен Шакирова, лишь 
из-за травмы не смогла поехать 
в Италию Надежда Марилова. Как 
здесь-то быть?

— Мне видится, например, 
такой выход: через систему всту
пительных взносов в чемпионат 
(для всех российских клубов без 
исключения) формируется спе
циальный фонд, из которого ве
дущие наши игроки — кандидаты 
в сборную России смогли бы по
лучать дополнительные стипен
дии. Причем их суммарный раз

мер, дабы игроки не уезжали в 
Европу, должен быть примерно 
равен хотя бы европейским кон
трактам. Кроме того, необходи
мо ввести и строжайшую эконо
мию средств.

— В чем она заключается?
— В частности, должна быть 

прекращена практика никому не 
нужных выездов сборной за ру
беж, в ту же Францию, для 
встреч с заведомо слабым сопер
ником. А то ведь нередко воз
никает такая ситуация, какая слу
чилась в минувшем ноябре у 
«Уралмаша». Нашу команду при
гласили в традиционное турне по 
США с условием того, что в ее 
составе обязательно будут играть 
все сильнейшие баскетболистки, 
в том числе и игроки сборной. А 
сборная в эти же самые сроки 
собралась как раз во Францию 
на какой-то второстепенный тур
нир и, естественно, направила вы
зов и нашим игрокам сборной — 
Елене Пшиковой и Надежде Ма- 
риловой. Вот и представьте по
ложение «Уралмаша»: ведь, с од
ной стороны,приезд в сборную 
обязателен, а с другой —кому в 
США нужна клубная команда из 
России, в которой нет «звезд»? 
И благо еще, что нам удалось- 
таки решить вопрос в интересах 
самих игроков, вместо просижи
вания на скамейке запасных во 
Франции, участвовавших в очень 
напряженных и интересных мат
чах на родине баскетбола.

— Наверняка в сборной 
команде России должны играть 
все действительно сильнейшие 
баскетболистки страны, «звез
ды». Вы можете назвать игроков, 
выступающих сейчас в суперли
ге и подходящих под понятие 
«звезд»?

— Прежде всего назову Еле
ну Баранову. На вторую ступеньку 
поставлю Елену Пшикову. Я ду
маю, что если бы Капранов и Гру
дин видели игру Елены хотя бы в 
конце прошлого чемпионата, то 
вопросов о том, на кого сделать 
ставку, у них не возникло — Пши
кова играла просто блестяще! Да 
и начало нынешнего чемпионата 
Елена проводит очень уверенно. 
А это говорит о том, что в «Урал
маше» и в России появилась на
стоящая «звезда». Далее я бы 
назвал Ирину Рутковскую и На
талью Свинухову из Санкт-Петер
бурга, а также Надежду Марино
ву, которая недавно перешла из 
«Уралмаша» в ЦСКА.

— А из более молодых?
— Марию Степанову, ныне 

тоже играющую в ЦСКА, Окса
ну Заколюжную из «Волны» и На
талью Гаврилову из «Уралмаша». 
Список, разумеется, далеко не 
полный и не окончательный.

— У женского и мужского 
баскетбола единая федерация, 
единый президент — заслужен
ный мастер спорта Сергей Белов. 
Из прежних встреч с этим экс- 
уралмашевцем я сделал вывод, 
что Белов довольно скептичес
ки оценивает весь женский бас
кетбол и внутрироссийский в час
тности. Но после того, как рос
сийские баскетболисты не про
бились на Олимпиаду, а 
баскетболистки заняли на ней 
пусть не призовое, но все же до
вольно высокое —пятое — мес
то, отношение президента не из
менилось?

— Я считаю, что Белов стал 
относиться к женскому баскет
болу с большей, чем прежде, 
симпатией, с большим интере
сом. И думаю, что теперь наш 
президент начнет работать в ин
тересах не только мужского, но 
и женского баскетбола страны.

— Главный аргумент мужчин 
— критиков женского баскетбо
ла: играют медленно, неинтерес
но, да и просто примитивно.

— Да, действительно, такие 
оценки раньше были довольно 
распространены. И связаны они 
прежде всего с игрой женской 
сборной СССР 70 —80-х годов, 
когда основная часть комбина

ций нашей команды строилась в 
расчете на рост первой центро
вой Иулияны Семеновой, на ее 
игру под кольцом. Ведь вариант 
этот был практически беспроиг
рышным, а равных знаменитой 
рижанке тогда, наверное, и в 
мире не было. Тактика эта, ко
нечно, приносила стабильные 
победы, но согласитесь, что игра 
только через «центра» все же 
действительно обедняла наш бас
кетбол, тормозила его развитие, 
делала игру незрелищной. Сей
час — все иначе, второй Семе
новой у нас нет, а красиво и ре
зультативно могут играть многие. 
К тому же женщины куда более 
аккуратны в исполнении тех или 
иных приемов, тренерских за
мыслов, более ответственны и 
способны не только на изящный, 
но еще и на содержательный бас
кетбол.

— И последний вопрос. Я слы
шал, что сборной России скоро 
будут руководить новые трене
ры. А кто именно?

— На последнем заседании 
совета лиги для руководства 
сборной рекомендованы два че
ловека — главные тренеры 
«Уралмаша» — Владимир Колос
ков и ЦСКА — Анатолий Мыш
кин (тоже, между прочим, быв
ший «уралмашевец». — Ю.О.). 
Их, видимо, и утвердят...

Юрий ОВОДОВ 
На снимке: 

лидер Российской 
суперлиги баскетбольная 

команда «Уралмаш»: 
крайний слева — тренер 

сборной России 
Владимир Колосков.

№4 — Елена Пшикова, 
№10 — Наталья Гаврилова, 
№7 — Надежда Марилова.

ШАХМАТНЫЙ
| КЛУБ

Отдел ведет мастер спорта 
Владимир ЖЕЛТОНОЖНО 
НОВАЯ КНИГА

режевского мастера спорта по 
шахматной композиции вышла в 
библиотеке нашего журнала 
«Уральский проблемист». Назва
ние — «Близнецы» (Twins), изда
на в Москве, 1996 г.

В предлагаемой монографии 
автор дает собственную, по его 
мнению, более стройную класси
фикацию шахматных задач и этю
дов, составленных в форме близ
нецов. В качестве примеров пред
ставлено более 200 шахматных 
композиций.

Деньги на книгу (15000 руб.) 
посылать автору: ИВУНИНУ 
Алексею Всеволодовичу: 623730, 
г. Реж Свердловской обл., ул. 
Трудовая, 93/3, кв. 25.

Некоторое количество экзем
пляров имеет и ведущий данно
го отдела, можете слать деньги 
по адресу: 620100, г. Екатерин
бург, ул. Ткачей, 8, кв. 10, Жел- 
тоножко В.И.

На конкурс памяти В. Рычко
ва и П. Степанова поступила за
дача, автор которой наш старей
ший композитор, живущий в Ека
теринбурге:

КАМЕНСКИЙ
Вячеслав Иванович

Мат в 2 хода.
1... ИЗ 2. ФЬ5х, 1. Фс!7? КЗ, КрЬЗ 

2. Фс14, Л(2х, 1... с31, 1. Ла5? 2. 
Ф15х, 1... КЗ, Кр13 2. Фе4, Фе4х, 
1... КрЬЗ!,

1... ЛГ2? КЗ!, 1. Л13! — 2. Ф15х, 
1... ЬЗ, КрЬЗ, Кр(3, Крд5 2. Лд:дЗ, 
Л1:дЗ, Фе4, Фдбх. Посмо-пэите: 
перемена функций ходов белых 
и черных фигур ,с переменой 
матов на ходы ЬЗ и КрпЗ.

1997 год — ЮБИЛЕЙНЫЙ
Свердловский облспорткоми- 

тет, редакции журнала «Ураль
ский проблемист» и газеты «На 
смену!» объявляют юбилейные 
конкурсы составления:

— 100 лет со дня рождения 
Александра Ивановича Козлова, 
основавшего 60 лет назад шах
матный отдел в нашей газете. 
Разделы: двухходовки (судья В. 
Шаньшин — Киргизия), треххо
довки (судья Я. Владимиров — 
Москва), многоходовки (судья А. 
Лобусов — Москва), задачи на 
обратный мат в 2—5 ходов (судья 
Ю. Гордиан — Одесса). Задачи 
посылать: 620063, Екатеринбург, 
Л-63, а/я 17, Ю.К. Лялюшкину;

— 60 лет мастеру ФИДЕ Б. 
Олимпиеву. Раздел этюдов. Ад
рес судьи-юбиляра: 620003, пер. 
Рижский, 4, кв. 10;

— 55 лет мастеру В. Желто- 
ножко. Задачи-миниатюры в 2, 
3 и много ходов, а также много
ходовые миниатюры на обратный 
мат. Задачи посылать в адрес 
судьи-юбиляра;

— 50 лет мастеру А. Ивуни- 
ну. Задачи на кооперативный мат 
в 2 и 3 хода и задачи на обрат
ный мат в 6 и более ходов в ад
рес судьи-юбиляра.

Срок присылки композиций на 
ВСЕ конкурсы — 1 июля 1997 года. 
А теперь, ГОСПОДА-РЕШАТЕЛИ, 
попробуйте разгадать этюды ека
теринбуржца из конкурса «Б. 
Олимпиеву — 60».

№ 72. В. Калягин
(Посвящается юбиляру)

Выигрыш.

№ 73. В Калягин

Ничья.

№ 74. В. Калягин

Ничья.
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Агентство "КАРЬЕРА

Тел.: 65-84-40
Адрес: ул. Малышева, 101, оф.464 

Закажите нам подбор 
персонала для Вашей фирмы.

Отправлять по 
адресу: 
620151, 

г. Екатеринбург, 
пр. Ленина, 34, 

к. 427

По профессии:

Купон для бесплатного объявления

«ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ» 
«ИЩУ РАБОТУ»

ненужное зачеркнуть
——1    111 1 ”

Центр по трудоустройству 
несовершеннолетних граждан

приглашает работодателей и организует:
- подбор кадров Ял ОретеЯЯые работа;
- ^алолЯеЯае подрядЯых вретеЯЯах работ.

Под ваши Требования:
- праЯатает Ял рабоЛу подростков;
- epopmupgem бригада;

- обеспечивает
- глстигЯо котиеЯсирует власа датрата.

Услуги по изготовлению, 
размножению и распространению 

рекламных объявлений.
Наш адрес:

л /03. Мыефо*: 53-34-35

ИМF "МБТ-УПИ"
приглашает работодателей и организует:

— "РетоЯт асрссеаб, кбартар (б mom теле сст-

— "Пропсе fievnafanfta- работы
— "Ио^собЯые работы

ФИЛАРМОНИЯ
04.12
«Звучат народные иструмен- 
ты». К 100-летию возрождения
русской домры (18.30).
05.12
«Беседы у рояля», Нар. арт.
России Н. Панкова (18.30).

Ко дню рождения 
М.В. Ломоносова

Пол: Возраст:
Образование:
Предполагаемая зарплата:
Дополнительная информация:

Еще одна 
грань 

его таланта

Координаты:

АГЕНТСТВО «КАРЬЕРА»
ПРОВОДИТ КОНКУРСНЫЙ НАБОР НА ВАКАНСИИ

Инженер-строитель в крупную строительную фирму, муж., желательно до 50 лет, обяза
телен опыт работы. Тел: 65-84-40.

Руководитель отдела ценных бумаг, опыт руководящей работы, знание рынка ценных бу
маг, наличие аттестата I категории. Тел: 65-84-40.
Директор магазина аудио-видеотехники, обязателен опыт работы в должности директора 

магазина не менее 1 года. Тел: 65-84-40.
Директор филиала московской фирмы (торговля аудио-видеотехникой), обязателен опыт 

работы на руководящих позициях, организация магазинов, складов, разработка и реализа
ция рекламных компаний. Тел: 65-84-40.
Менеджер по продажам в российскую фирму (производство), желательно в/о, опыт ра

боты, оплата: оклад плюс проценты. Тел: 65-84-40.
Торговые представители в фирму (оптовая торговля продуктами питания), возраст до 30 

лет, опыт работы, коммуникабельность. Тел: 65-84-40.
Секретарь-референт, свободное владение английским языком, делопроизводство, ПЭВМ, 

обязателен опыт работы. Тел: 65-84-40.
Секретарь-референт, делопроизводство, ПЭВМ, обязателен опыт работы, район работы 

Уралмаш. Тел: 65-84-40.
Официанты, желательно мужчины, предпочтение отдается студентам торгового технику

ма или СИНХа. Оклад: 800 000 руб. Тел: 65-84-40.
Распространитель бухгалтерских программ, муж. до 30 лет, высшее образование, умение 

работать на компьютере на уровне пользователя, коммуникабельность. Тел: 65-84-40.
Распространитель правовых программ, возраст до 30 лет, высшее образование, умение 

работать на компьютере на уровне пользователя, коммуникабельность. Тел: 65-84-40.

Объявления «Приглашаются на работу» также принимаются по телефону 65-84-40 и размещаются бесплатно

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ
Падший ангел (19.00).
04.12
Наполеон и Жозефина (16.00).

САЛЮТ 
(51-47-44)
Черный ястреб.
Незабываемое.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» «БАНКИНФОРМСЕРВИС»
(с 10 до 18 часов) 56-17-71, 56-17-72, 56-17-73

• адреса, телефоны, режим работы екатеринбургских банков, 
филиалов и пунктов обмена валюты
• текущие курсы обмена валют, котировки ОГСЗ
• условия рублевых и валютных вкладов

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ В ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ БАНКАХ, 
2.12.96, 17.00

Максимальный курс покупки (руб.)
$_____ 5531 (СКБ-банк,Главпочтамт)______________

DM 3595 (СКБ-банк)__________________________

Минимальный курс продажи (руб.)
5540 (Уралпромстройбанк)

3650 (Сбербанк Чкаловский, Уралвнешторгбанк, УБРиР)

ИТОГИ ПОСЛЕДНИХ БИРЖЕВЫХ ТОРГОВ ПО $ И DM

курс 
(руб./)

ММВБ 
$ DM
5506 3620

УРВБ
$ |ОМ ■

5514 -

ММВБ 
$ DM
5510 3598

УРВБ 
$ DM
5515 3600

ММВБ 
$ DM
5514 3591.99

УРВБ
$ DM
5519 llil

спрос 
(млн.)

5.1 ЙЙ2|
2.93 ■ 4.74 0.03 2.91 0.35 4.57 0.66 3.1 lie

предложение 
(млн.) 4.16 0.94 0.03 • 5.3 1.56 0.01 0.05 3.12 2.01 0.01 -
о&ъем 
(млн.) 8.56 1.09 2.93 - 7.29 3.55 2.91 0.35 1.54 0.2 3.1 IIÄ

кол-во 
участников

9 191
7 7 8 8 6 7 7 7 lift

Информационное агентство «Скайнет» с начала 
нового года готовит к выходу печатное издание те
лефонно-адресных баз данных компьютерной ин- 

1 формационно-справочной системы «SKYNET-И; 
■ СЕТЬ» под названием «8ЮЛЧЕТ-ТЕЛЕФОННЫЙ 
■ СПРАВОЧНИК». Первый выпуск нового издания 
J будет включать в себя более 12000 адресов и телефо- 
■ нов екатеринбургских организаций, предприятий и ком- 
■ мерческих фирм. На сегодняшний день это самая 
I полная изо всех ранее известных в нашем городе 
■ телефонно-адресных книг, причем при подготовке 
■ последующих изданий, которые планируется выпус- 
в кать небольшими тиражами (3000-5000 экз.), име- 
■ ющиеся сведения будут постоянно пополняться и 
■ обновляться.
■ Кроме телефонно-адресной информации, на стра- 
■ ницах каталога читатели смогут найти сведения о 
* телефонных кодах городов всего мира, а также рас- 
■ писания поездов, автобусов и авиарейсов.
■ Издание имеет красивую полноцветную облож- 
в ку, а также цветные вставки, где читатели смогут 
■ найти имена известных фирм—производителей то- 
■ варов и услуг нашего города. Таким образом, спра- 
■ вочник будет удобен в обращении, а благодаря кра- 
■ сочному оформлению его, надеемся, будет просто 
“ приятно взять в руки.

УчастньГе Тёбъявлёнйя ТнйГТк
За содержание объявлений редакция ответственности не несет

ПРОДАЮ
* Пишущие машинки, ксероксы, факсы, комплектующие. Тел.: 
613-514.

Центральный банк Российской Федерации установил на 2.12.1996 
следующие курсы иностранных валют к российскому рублю:

1 
1
1 
1
1

доллар США......  
немецкая марка

5511.00
3597.26

английский фунт стерлингов ...9253,52
австралийский доллар 
австрийский шиллинг .,

10 бельгийских франков 
1 голландский гульден...
10 греческих драхм.......
1 датская крона ..............
1 ирландский фунт.........
1 исландская крона........
10 испанских песет.........
100 итальянских лир......
1 канадский доллар .......

..4465,01 

.,..511,18 

.. 1745,37 

..3205,75 

.... 228,29 

....937,18 

..9263.99 

..... 82.95 

....427.11 

.... 364.02 

..4092.83

1 норвежская крона.......  
10 португальских эскудо
1 сингапурский доллар...
10 турецких лир...............
1
1
1
1
1

финляндская марка., 
французский франк . 
шведская крона........  
швейцарский франк. 
ЭКЮ............................

10 японских иен ..............  
100 белорусских рублей
1 казахстанский тенге ....
1 украинская гривна......

..860.11 

..355.89 
3929.13 
.....0,54 
1199,22 
1058,89 
.. 824,07 
4257,90 
6932,84 
.. 485,76 
.... 24,90 
.... 75,74 
2935.05

УСЛУГИ
‘ Ремонт и перестройка мебели. Тел.: 32-95-97.

РАЗНОЕ
‘ Меняю 2-ком. кв-ру, с тел., в Юго-Западном р-не (28/42 м2, 
6/9-эт., лоджия) на 3-ком. кв-ру с тел. в центре. Тел.: 55-08- 
24, после 19.00.
* Утерянные доверенности ООО «Проминвест» без углового 
штампа считать недействительными.

УЧРЕДИТЕЛИ:

КОТИРОВКИ ОБЛИГАЦИЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО СБЕРЕГАТЕЛЬНОГО 
ЗАЙМА В ЕКАТЕРИНБУРГСКИХ БАНКАХ, 2.12.96

№ серии

3 серия

Максимальный курс покупки, 
номинал 100.000 (500.000)

114.000 (570.000) Мосбизнесбанк

Минимальный курс продажи, 
номинал 100.000 (500.000) 

114.250 (571.250) Вариант-инвест
4 серия опт.101.639 (508.195) Аген.цен.бумаг 102.800 (514.000) Вариант-инвест
5 серия опт.111.489 (557.445) Аген.цен.бумаг 113.000 (565.000) Сбербанк Чкал.
6 серия опт.108.949 (544.745) Аген.цен.бумаг 109.600 (548.000) Уралсибсоцбанк
7 серия опт. 104.190 (520.950) Аген.цен.бумаг 105.300 (526.500) Сбербанк Чкал.
8 серия 114.550 (572.750) Мосбизнесбанк 116.000 (580.000) Мосбизнесбанк
9 серия опт.113.161 (565.805) Аген.цен.бумаг 114.000 (570.000) Сбербанк Чкал.
10 серия 103.360 (516.800) СКБ-банк продажи нет

Коллектив редакции 
Областной комитет РСМ 
Комитет по делам 
молодежи 
администрации 
Свердловской . 
области

Славный россиянин, замеча
тельный светоч науки и куль
туры Михайло Васильевич 
Ломоносов простирал свой 
талант и на область искусст
ва.

10 октября 1763 года Ака
демия художеств избрала 
Ломоносова своим почетным 
членом, отмечая, что он «зна
нием и заслугами известный 
в ученом свете, не токмо про
стираясь в науках, славное 
приобрел имя, но и по склон
ности к художествам открыл 
к славе России толь редкое 
еще в свете мозаичное ис
кусство».

В этой области проявились 
иные грани его самобытно
го таланта, в данном случае 
— художественного и изо
бретательского. Технология 
здесь была достаточно слож
на: подбор и изготовление 
необходимых компонентов, 
проведение опытной плавки 
стекла с минеральными кра
сителями, окрашивание стек
лянных сплавов и многое 
другое.

Базой для обеспечения 
технологии и создания моза
ичных работ явились хими
ческие лаборатории на Ва
сильевском острове, Усть-Ру- 
дицкая фабрика под Петер
бургом и мозаичная 
мастерская, организованная 
в ломоносовской усадьбе на 
Мойке. Сыграло определен
ную роль и знакомство с мо
заичными картинами, приве
зенными в Петербург из Ита
лии одним из покровителей 
— графом М.И. Воронцовым.

Михайло Васильевич и его 
ученики-мастера явились со
здателями многих портретов 
царственных особ, знатных 
деятелей, панорам, памятных 
событий. Всего насчитыва
лось порядка сорока работ, 
но теперь они рассредоточе
ны по разным местам. В Эр
митаже хранится мозаика 
«Апостол Петр плачущий», в 
Русском музее —портреты 
Петра Великого, Елизаветы 
Петровны. Имеются портре
ты в музеях — Историческом 
в Москве и Ломоносовском 
в Санкт-Петербурге.

Наиболее монументаль
ным надо считать мозаичное 
панно «Полтавская баталия», 
запечатлевшее одно из важ
нейших исторических собы
тий XVIII века — сражение 
между русскими и шведски
ми войсками под Полтавой в 
1709 году.

Слово о Ломоносове как 
художнике хотелось бы за
ключить его же словами, взя
тыми из «Письма о пользе 
стекла»:

Которы в век хранят 
Геройских бодрость лиц,

Приятность нежную 
и красоту девиц, 

Чрез множество веков 
себе подобны зрятся

И ветхой древности 
грызенья не боятся.

Игорь ТРУТНЕВ, 
член Ломоносовского 

фонда

НОВОГОДНИМ КРУИЗ -------
Лиц. № 000106

на т/х «Т. Шевченко» в ПАЛЕРМО
27.12 - 10.01.97r.

Одесса - Пирей, Афины (Греция) - Палермо (Сицилия, Италия) - 2 дня 
Барселона (Испания) - Тунис (Африка) - Ла Валлетта (Мальта) - 1,5 дня 

Стамбул (Турция) - Одесса
Оформление путевок на месте по ценам фрахтователя. Детям в 
сопровождении 2 взр. 200$. Различная форма оплаты. Выполнение 
эксклюзивных заказов. Скидка постоянным клиентам.
Тел.: (095) 269-0529, 268-2273, 268-9136, х
268-1167, 268-9160, без выходных <GßGTAAHA>
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